

# Bienenweiden helfen die Welt retten

## Die Markengemeinschaft „Steirisches Vulkanlandschwein“ zeigt wie`s geht!

Was mit 70.000 Quadratmetern begann, hat sich mittlerweile nahezu verzehnfacht. Die Imker der Region sind glücklich: „Die bäuerlichen Familienbetriebe des Vulkanlandes übernehmen Verantwortung für ihren Lebensraum.“

### Die Bienenweiden wachsen munter weiter:

2017: 70.000 m<sup>2</sup>  
2018: 440.000 m<sup>2</sup>  
2019: 600.000 m<sup>2</sup>



### Maximales Bewusstsein für Lebensgrundlage der Bienen:

- **Einbinden der Bevölkerung:** „Machen wir aus unseren Gärten ein Bienenparadies!“
- Unser Beitrag: **Gratis Saatgut.**
- Neben dem Mais als „Hauptfrucht“ der Landwirte wachsen **wertvolle Bienenweiden.**
- Neben der „Hauptfrucht“ der Gärten (=Rasen) sorgen fortan **Bienenweiden für Biodiversität.**

# Deine 5 Schritte zur Blumenwiese



- Boden sollte locker und krümelig sein
- Saatgut mit Sand oder feiner Erde vermischen und ausstreuen – 200 g Saatgut ist für ca. 50 m<sup>2</sup>
- Nach der Aussaat werden die Samen wenige Millimeter tief in die Erde eingereicht (Achtung: Nicht zu tief - manche Blumen benötigen Licht zum Keimen)
- Schließlich den Boden leicht verdichten und ausreichend gießen. In den nächsten Wochen sollte die Fläche immer feucht sein, da die Keimlinge noch empfindlich gegen Trockenheit sind.
- Aussaat im Frühjahr zwischen März und Mai

### DANK der wertvollen Unterstützung von



Mit Unterstützung von Bund, Land und Europäischer Union



Vulkanland-Landwirte schützen die Bienen!

[www.vulkanland-schwein.at](http://www.vulkanland-schwein.at)  
[www.facebook.com/vulkanlandschwein](https://www.facebook.com/vulkanlandschwein)

„WIR SCHAFFEN LEBENSRAUM FÜR UNSERE BIENEN“

# Vulkanland Schwein

## Schweinefleisch aus dem Steirischen Vulkanland beeindruckt nachhaltig.

Guter Geschmack ist nachhaltig. Guter Geschmack braucht viel Hingabe. Das Steirische Vulkanlandschwein ist in der Region und ihren bäuerlichen Familienbetrieben gut aufgehoben. Die Herkunftsmarke steht für Regionalität und Wertschätzung in jedem Prozessschritt. Und sie steht für Nachhaltigkeit. Die Achtsamkeit für Grund und Boden und das Tier prägen die Gemeinschaft der Bauern. Die räumliche Nähe von der Urproduktion bis zur Veredelung steht für Übersichtbarkeit und schafft Vertrauen.

### Das Steirische Vulkanlandschwein:

- 207 bäuerliche Familienbetriebe
- 5.385 Hektar bewirtschaftete Ackerfläche

### Ökologischer Fußabdruck

- Kurze Transportwege vom Bauern zum Fleischhof Raabtal und weiter in den heimischen Handel
- Hoher Anteil an regionalen Futtermitteln und Nutzung der hofeigenen Gülle als Dünger in der landwirtschaftlichen Produktion
- Hoher Einsatz regionaler erneuerbarer Energie

**Das Vulkanlandschwein verursacht nur 56 % des ökologischen Fußabdrucks** gegenüber Schweinefleisch aus Deutschland (bzw. EU) und ist damit **DOPPELT SO NACHHALTIG!**

Beeindruckt nachhaltig!

# Unsere Grundsätze

## Wir verpflichten uns zu einer maximal nachhaltigen Produktion.

- AMA Gütesiegel als Grundlage
- Geboren in der Steiermark (Ferkel)
- Gemästet im Steirischen Vulkanland (max. 40 km) vom Fleischhof Raabtal entfernt
- Vorwiegend heimische Futtermittel (Mais, Hirse, Getreide) aus dem eigenen Anbau
- Kurze Lebetier-Transportwege zum Schlachthof
- Geschlachtet und zerlegt im Steirischen Vulkanland im Fleischhof Raabtal
- Ökologische, wirtschaftliche und betriebliche Weiterentwicklung der Betriebe durch regelmäßige Schulungen
- Kreislaufwirtschaft und Erosionsschutz im Ackerbau
- Einsatz von erneuerbarer Energieträger durch Hackgutheizung und PV-Anlagen
- Förderung der Biodiversität durch Bienenweiden



Boden gut. Ernte gut.  
Futter gut. Essen gut.

# „Greif zur Region“

## Das Gute liegt so nah! Fragen Sie nach der Herkunft.

Vulkanlandschwein, -weizen und -wein sowie andere landwirtschaftliche Produkte werden unter der Dachmarke „Steirisches Vulkanland“ vertrieben und stehen für Regionalität und hohes Qualitätsstreben. Ich hoffe, dass in Zukunft beim Fleischeinkauf/verzehr noch mehr Konsumenten auf steirische Herkunft Wert legen. Wer nach dem Vulkanlandschwein fragt, ob im Supermarkt, in der Kantine oder im Gasthaus, unterstützt die Landwirte der Region und stärkt die Artenvielfalt. Sehen wir es als Chance, durch den wachsenden Fleischpatriotismus die heimische Landwirtschaft zukunftsfähig zu machen.

### Erhältlich bei:

- Fleischern in der Region
- in der herkunftsbewussten Gastronomie
- Buschenschank & Selbstvermarkter
- Lebensmittelhändler (Spar)

*„Achten Sie auf Regionalität und greifen Sie zu heimischen Produkten.“*

JOHANN KAUFMANN  
Initiator Bienenweide und  
Markenverantwortlicher  
Vulkanlandschwein



Weil die Herkunft zählt!